
 

L’an deux mil vingt-trois, le vingt-trois janvier, Nous, Marie-Christine PINARD, Maire de 

SAINT-HÉLEN, certifions avoir convoqué ce jour, dans la forme et les délais légaux, le conseil 

municipal pour le 26 janvier 2023. 

 

Ordre du jour 

- Amélioration de la performance énergétique des bâtiments communaux : convention SDE 22 

- Personnel communal : création d’un poste d’adjoint technique 

- Adhésion chenil service année 2023 

- Assurance santé communale : proposition AXA 

- Informations municipales 

- Questions diverses 

 

RÉUNION DU 26 JANVIER 2023 
 

Le vingt-six janvier deux mil vingt-trois, à vingt heures, les membres du conseil municipal de 

Saint-Hélen se sont réunis dans la salle d’honneur de la mairie sur convocation qui leur a été 

adressée par Madame Le Maire. 
 

Présents : Mmes Marie-Christine PINARD - Solène SAMSON – Laurence GABORIT  –   

Sandrine GILLET – Gwénaëlle MARTIN - Mrs Olivier BOIXIERE –Pascal BOURSICOT – 

Maël FELIN  – Elie CHATTON  - Serge RIVIERE – Olivier TREHEL – Jean-Michel 

JOURDAN 

 

Absentes excusées : Mme Aurore PAU (procuration à Solène SAMSON)  

   Mme Monique MOREAU (procuration à Marie-Christine PINARD) 

   Mme Evelyne GUERY (procuration à Elie CHATTON) 

 

Secrétaire de séance : Mme Laurence GABORIT 

 

 

Avant de débuter la séance, il est proposé aux élus de rajouter une affaire à l’ordre du jour, à 

savoir l’avis sur la convention de servitude de passage pour l’implantation d’une antenne relais 

FREE à Conillé.  Avis favorable. 

 

Le procès-verbal de la précédente séance n’a soulevé aucune observation et est adopté à 

l’unanimité. 

 

DÉLIBÉRATION N° 2023-01-01 
OBJET : CONVENTION AVEC LE SDE 22 POUR LA REALISATION 

D’ETUDES ENERGETIQUES 
(Délibération transmise en sous-préfecture le 27 janvier 2023) 

 

La rénovation énergétique  des bâtiments des collectivités locales est l’une des priorités du 

Gouvernement. Ceux de plus de 1000 m² sont désormais soumis au dispositif « éco énergie 

tertiaire » qui fixe les obligations de réduction de la consommation d’énergie finale de 40% 

en 2030, 50% en 2040 et 60% en 2050. 

 

Madame le Maire explique au conseil municipal que le syndicat départemental d’énergie des 

Côtes d’Armor (SDE22) travaille depuis de nombreuses années avec les collectivités du 

département sur les thématiques de la maitrise de l’énergie. 

 

Il développe notamment ainsi des solutions d’accompagnement des communes pour améliorer 

les performances énergétiques de leur patrimoine. 
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Il a notamment mis en place depuis 2019 le programme ORECA (Opération pour la rénovation 

énergétique en Côtes d’Armor) pour venir en aide aux communes dans tous les domaines de 

l’amélioration des bâtiments communaux. 

 

Il est également lauréat avec les 3 autres syndicats d’énergie bretons du programme ACTEE 

(Action des Collectivités Territoriales pour l’efficacité énergétique) porté par la FNCCR 

(Fédération Nationale des collectivités concédantes et régies). 

 

Pour un audit, la commune a ainsi identifié parmi ses bâtiments : 

 

 Le groupe scolaire regroupant l’école, la salle des associations,  la salle motricité, la garderie,  

le restaurant scolaire et la salle Coëtquen 

 

 La mairie et salle polyvalente 

La commune souhaite donc bénéficier de l’accompagnement du SDE22 dans le cadre de cette 

opération. Dans la mesure où les audits sont réalisés par un prestataire extérieur, le SDE22, via 

le programme ACTEE propose une prise en charge à hauteur de 50% du coût HT du premier 

audit énergétique engagé et dans la limite d’un audit par programme. La commune s’acquitte 

de 80% de la somme restante et le SDE22 participe à hauteur de 20%. Toutes les prestations 

supplémentaires éventuelles seront payées intégralement par la commune. 

Conformément à la délibération du comité syndical n°109bis.2021 du 17 Décembre 2021 et 

dans la mesure où cet accompagnement est réalisé par le SDE22,  les montants suivants 

s’appliquent pour l’encadrement de la mission et la réalisation de pré-diagnostic : 

 

Catégorie 

commune 
R100/U100 U50/R50 U0 

Tarif journalier de 

prestation 

(agent du SDE) 

150 € (coordination ou 

accompagnement) 

220 € (coordination 

ou 

accompagnement) 

300 € 

(coordination) 

 

Au conseil Madame le Maire présente les modalités d’intervention du SDE22. 

 

Madame Le Maire propose donc de conclure une convention avec le SDE22 pour les bâtiments : 

 

GROUPE SCOLAIRE : la commune pourrait bénéficier d’une participation financière via 

l’AAP Merisier. De plus, un travail de mise en évidence de l’année de référence pour le DEET 

et la déclaration OPERAT devra être réalisé pour ce bâtiment. 

 

MAIRIE ET SALLE POLYVALENTE : l’étude sera entièrement à la charge de la commune 

 

Le Conseil municipal, après en avoir délibéré et à l’unanimité des membres présents. 

 

accepte de réaliser ces études et sollicite l’accompagnement du SDE 22 ainsi que les 

financements proposés et notamment via le programme ACTEE 

 

autorise Madame le Maire à signer la convention avec le SDE 22 ainsi que tous les 

documents nécessaires à ces études 

 

Détail des modalités d’intervention : 

 

L’école pourrait bénéficier d’une participation financière via l’AAP Merisier dont les montants 

suivants pourraient être appliqués :  

. Coût de l’étude engagée pour l’école par le SDE 22 : 4 653.48€ x 0.5 = 2 326.74 € 

 Participation commune : 2 326.74€ x 0.8 = 1 861.40 € 
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. Coût de l’étude engagée pour la mairie par le SDE 22 : 2 796€ sans prise en charge possible 

via un AAP 

 

Soit un reste à charge dans la réalisation de ces 2 études à prévoir de 4 657 € + 150 € de 

coordination 

 

 

 

DÉLIBÉRATION N° 2023-01-02 
OBJET : PERSONNEL COMMUNAL – CREATION D’UN POSTE 

D’ADJOINT TECHNIQUE 
(Délibération transmise en sous-préfecture le 27 janvier 2023) 

 

 

 Madame le Maire, rappelle à l’assemblée la situation administrative d’un agent placé en 

congé longue maladie depuis le 28 janvier 2020. 

 

 Considérant la décision du conseil médical en date du 11 janvier 2023 statuant sur une 

inaptitude totale et définitive à l’exercice de ses fonctions à l’issue de ce congé et dans l’attente 

de sa mise à la retraite pour invalidité, il vous est proposé de créer un poste d’adjoint technique 

afin de pourvoir à son remplacement. Caractéristiques du poste : 

 

Grade : Adjoint technique 

DHS : 35 heures 

Description du poste : service technique et voirie 

Poste à pourvoir le : 1er mars 2023 

 

 Après délibération, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents : 

Accepte la création de ce poste et autorise Madame Le Maire à rédiger la déclaration de 

vacance auprès du Centre de Gestion 

 

Modifie à compter du 1er mars 2023 le tableau des effectifs comme suit : 

 

 

EFFECTIF EMPLOIS PERMANENTS DHS 

 SECRETARIAT  

1 Attaché territorial TC 

1 Adjoint administratif principal 1ère classe TC 

 SERVICE TECHNIQUE  

4 Adjoint technique  TC 

 SERVICE RESTAURATION SCOLAIRE  

1 Adjoint technique principal 2ème classe TC 

1 Adjoint technique  TC 

 SERVICE ECOLE  

2 ATSEM principal 1ère classe TC 

 SERVICE SCOLAIRE ET ENTRETIEN  

1 Adjoint technique principal 1ère classe TC 

1 Adjoint technique TC 

1 Adjoint technique TNC 32 H 
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DÉLIBÉRATION N° 2023-01-03 
OBJET : ADHESION SACPA ANNEE 2023 

(Délibération transmise en sous-préfecture le 27 janvier 2023) 

 

Madame Le Maire donne lecture à l’assemblée de la proposition du contrat relative à la 

capture, au ramassage, au transport des animaux errants, blessés ou décédés sur la voie 

publique et à la gestion de la fourrière animale en jours et heures ouvrables. 

 

 Celle-ci est établie par le groupe SACPA de PLERIN et le montant forfaitaire annuel 

pour fournir les prestations décrites s’élève à 0.741 € HT par habitant pour l’année 2023. 

 

 Après en avoir délibéré, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents 

autorise Monsieur Le Maire à renouveler cette adhésion. 

 

 

DÉLIBÉRATION N° 2023-01-04 
OBJET : ANTENNE RELAIS FREE : CONVENTION SERVITUDE DE 

PASSAGE 
(Délibération transmise en sous-préfecture le 27 janvier 2023) 

 

Monsieur Olivier BOIXIERE présente à l’assemblée le projet d’installation d’une station 

d’antennes relais FREE MOBILE situé « le Tertre Grignard » à SAINT-HELEN (face à la 

déchetterie) sur la parcelle cadastrée ZA n°49. 

La commune de SAINT-HELEN est propriétaire du terrain donnant accès au site (cadastré ZA 

122) et il y a donc lieu d’instituer une servitude de passage. 

 

En conséquence, une indemnité forfaitaire ferme et définitive d’un montant de 1 000 € nets sera 

versée par FREE. 

Aussi et compte tenu de ces informations,  

 

Le Conseil Municipal, à l’unanimité des membres présents et après en avoir délibéré,  autorise 

Madame le Maire à signer la convention avec la société FREE MOBILE qui reprend toutes ces 

données 

 

INFORMATIONS MUNICIPALES 

  
ASSURANCE SANTE COMMUNALE : PROPOSITION AXA 

 

Madame Solène SAMSON, adjointe aux affaires sociales, présente à l’assemblée l’offre 

commerciale assurance santé de l’assureur AXA. Il s’agit notamment de permettre aux 

habitants de la commune de bénéficier d’une couverture santé à des prix négociés. Elle précise 

qu’il n’y a aucun investissement financier de la part de la commune et qu’il n’y a aucune clause 

d’exclusivité avec AXA. Nous nous engageons par une convention valable 1 an, à promouvoir 

cette opération avec utilisation du logo de la commune et prêt d’une salle pour présenter ce 

nouveau dispositif. 

 

IMPLANTATION DU MARCHE 
 

Une réflexion va être à mener dans les semaines qui viennent sur une nouvelle implantation du 

marché le samedi matin. Il serait peut-être judicieux de le rapprocher des commerces existants 

et donc de l’installer sur la place Claude Laraud. Un devis devra être sollicité auprès de SDE 

22 pour l’alimentation électrique. 
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TOTEM ECOLE SAINT-YVES 

 
Madame le Maire donne lecture à l’assemblée d’un courrier de l’OGEC souhaitant une nouvelle 

signalétique pour rendre plus visible l’école Saint-Yves. Leur projet consiste à implanter un 

crayon de couleur en bois à l’angle de la mairie. 

Si ce projet n’appelle aucune observation particulière, il est toutefois envisager de solliciter un 

devis pour l’acquisition de 2 totems pour une meilleure signalisation des deux écoles. 

 

 

INFORMATIONS DIVERSES 

 

 Madame Gwénaëlle MARTIN fait part à l’assemblée d’une demande de certains parents qui 

souhaiteraient un abri à l’entrée de la garderie et souhaite également qu’une signalisation soit 

faite pour la maison des associations. 

En ce qui concerne la garderie et bien que le temps d’attente ne soit pas très long pour les 

parents, un nouvel aménagement de l’accès pourrait être étudié. 

 

 Madame le Maire rappelle qu’il est interdit de se stationner devant le portail de l’école proche 

de la salle des associations. Un panneau va d’ailleurs y être installé. 

 

 

 

 

Rien ne restant à l’ordre du jour, Madame le Maire déclare la session close. 

Délibéré en séance, les jours et ans susdits 

La séance est levée à 21 heures 20 
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Signatures Observations 

PINARD Marie-Christine   

BOIXIÈRE Olivier  
 

 

PAU Aurore  Procuration à Solène SAMSON 

TRÉHEL Olivier   

GUÉRY Evelyne  Procuration à Elie CHATTON 

RIVIÈRE Serge   

MOREAU Monique  
Procuration à Marie-Christine 

PINARD 

CHATTON Elie   

SAMSON Solène   

FELIN Maël   

GABORIT Laurence   

JOURDAN Jean-Michel   

BOURSICOT Pascal   

MARTIN Gwénaëlle   

GILLET Sandrine   
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